

# PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN LEGASI BERBASIS APLIKASI DALAM PEMBELAJARAN PPKn DI SMA

Oleh: Suyato, Mukhamad Murdiono, Elly Nur Rahmawati, dan Muhammad Abdul Aziz

## ABSTRAK

Mata Pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn) di sekolah menengah merupakan mata pelajaran yang syarat dengan materi abstrak. Untuk memudahkan pemahaman terhadap nilai-nilai Pancasila perlu dikembangkan media pembelajaran PPKn untuk memudahkan peserta didik dalam memahami materi yang sangat abstrak. Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan media pembelajaran yang dapat digunakan oleh guru dalam pembelajaran PPKn di Sekolah Menengah Atas (SMA).

Penelitian ini menggunakan metode penelitian dan pengembangan (*Research and Development*) dengan langkah-langkah sebagai berikut. (1) melakukan penelitian pendahuluan untuk mengidentifikasi kebutuhan media pembelajaran yang dapat digunakan dalam pembelajaran PPKn, (2) merancang media pembelajaran yang dapat digunakan dalam pembelajaran PPKn, khususnya materi tentang Pancasila, (3) mengembangkan media pembelajaran yang dapat digunakan untuk pembelajaran PPKn di SMA. Subjek dalam penelitian ini yaitu peserta didik dan guru PPKn di SMA. Pengumpulan data menggunakan angket, wawancara, dan observasi. Teknik analisis data menggunakan analisis kualitatif dan kuantitatif.

Berdasarkan hasil penelitian 1) media pembelajaran LEGASI apps dilaksanakan dengan tahapan *Analysis, Design, Development, Implementation, dan Evaluation*. 2) hasil kelayakan dari ahli materi termasuk kategori sangat layak digunakan (89.04%), ahli media termasuk kategori sangat layak digunakan (90.78%). Hasil uji coba kelompok kecil Rentang skor dari 4.0-4.6 sudah menunjukkan bahwa media ini sudah layak untuk diujicobakan dalam kelompok besar. Dan uji coba dalam kelompok besar memperoleh rentang skor dari 3.96-4.68 sudah menunjukkan bahwa media ini baik dan sangat layak digunakan untuk pembelajaran PPKn materi lembaga negara di Indonesia untuk siswa kelas X SMA.

Kata Kunci: *media pembelajaran, legasi, PPKn*